

EXTRAORDINARIO

A

LA REGIÓN EXTREMEÑA

EN EL AYUNTAMIENTO

La sesión de ayer la presidió el alcalde D. Emilio Martínez, concurriendo los concejales Sres. Barriga, Lledó, Cortés, Cánovas, Lorenzo, Bejarano, Clavel, García Mata, Robles y Osorio.

Se lee y aprueba el acta de la anterior.

Orden del día

Expedientes de lactancia y de inclusión en el padrón de pobres.—Aprobados.

Circular del Gobernador civil. Se acuerda darla cumplimiento.

Notificación que hace la Junta local de plagas del campo.—Se acuerda efectuar lo que es de ley cuando haya terrenos infestados de langosta.

Licencia á Alfonso Pacha, fundada en que la necesita para asuntos propios. El Sr. Cortés dice, que antes de concederla conviene informarse de si puede prescindirse de los servicios del peticionario en la estufa de desinfección.

El Sr. Clavel manifiesta que para lo sucesivo puede tomarse una medida de carácter general, pero que esa licencia debe concederse desde luego como se ha hecho con otras, sin que se tome informe alguno.

El alcalde indica que se han concedido á médicos y farmacéuticos que han dejado otros en su lugar.

El Sr. Cortés insiste en su proposición, alegando que ello no tiene por objeto oponerse á la concesión de la licencia, sino á regularizar todas las que se otorgan.

Los Sres. Robles, Osorio y García Mata, dicen que tratándose de un servicio tan importante como el de la estufa, conviene inquirir si ha de resentirse porque deje de prestarlo el peticionario.

El Sr. Clavel, dice que la estufa no funciona.

El alcalde contesta que ha habido que arreglar algunos desperfectos y supone que estarán terminados.

El Sr. Cortés, dice, que si no funciona la estufa en la época actual, que es cuando hace más falta, había que prescindir de los empleados afectos á ese servicio.

Con el voto en contra del Sr. Clavel, se acuerda pedir informe al jefe de los empleados en la estufa.

Baja de un músico que renuncia su cargo.—Queda acordada.

Informe de la comisión de Ornato, sobre pago de nichos al contratista señor Crespo.—Aprobado.

Resultado del concurso para la adquisición de paja y cebada con destino á las mulas del Matadero.

Se acuerda la adjudicación á D. Juan Rodríguez Merlo, único concursante.

Real orden aceptando el solar ofrecido para construir un edificio con destino á Correos y Telégrafos. Se acuerda instruir el expediente necesario para que la superioridad apruebe la cesión del solar.

Sobre la feria de Agosto.

El alcalde manifiesta que antes de conceder la palabra para «Ruegos y preguntas» debe exponer, que para poder celebrar, siquiera sea modestamente, la feria de Agosto, convocó en la tarde del viernes á los Presidentes de los Círculos de Recreo, para que contribuyesen á los gastos que originen las corridas de toros, consiguiendo que ofrecieran 2 000 pesetas. Que también convocó al representante de la empresa de consumos, al gerente de la empresa del alumbrado eléctrico y á los dueños de hoteles con igual fin, y que todos se mostraron dispuestos á contribuir también con alguna cantidad. Que el total que podrá reunirse serán unas 4.000 pesetas; que las entidades convocadas y la comisión municipal de Ferias, serán las que organicen las corridas, ayudando igualmente el Ayuntamiento para la celebración de éstas si hubiera déficit. puesto que de resultar ganancias, se destinarían á los pobres.

Habla del asunto el Sr. Robles, felicitándose de que el alcalde no se muestre tan pesimista como la tarde del 20, en que citó á la comisión de Ferias, y de que haya modificado su criterio acerca de lo que el mismo Sr. Robles propuso.

El Sr. Clavel dice que espera se celebrarán algunos festejos populares, de esos que no cuestan dinero, á fin de que disfruten de ellos las personas que no tienen recursos para ir á los festejos de pago.

El Sr. Robles propone que para la sesión próxima se traiga un programa en el cual se especifique la cantidad que ha de de licarse á cada festejo. Así se acuerda.

Ruegos y preguntas

El Sr. Osorio dice que el piso del paseo de San Francisco se halla en malísimo estado y urge arreglarlo en cuanto sea posible. Pregunta á la vez si en dicho paseo existen todos los arcos voltáicos que debe haber, y agrega que el alumbrado resulta allí deficiente.

El alcalde—más fino—dice que presta mucha atención á todo lo que el Sr. Osorio escribe en su periódico y que cuando tiene razón en cualquier asunto la reconoce; que aun cuando el alcalde intruso se cuidó en Mayo de arreglar el piso del paseo, tiene noticia de que actualmente se halla en mal estado y ofrece dar orden para ponerlo en mejores condiciones.

Que sabe que por haberse roto la boquilla de una manga de riego había un charco muy grande en noches pasadas y, respecto al alumbrado cree que no hay el extraordinario que se acostumbra á establecer en la temporada de verano; prometiendo enterarse bien de ello.

El Sr. Osorio interesa que se arreglen los desperfectos que hay en la acera derecha de la plaza de Minayo.

El alcalde ofrece hacerlo así.

El Sr. Clavel aludiendo á una carta que dirigió al alcalde en una ocasión triste para él (alude á la muerte de su padre), lamentase que no se cumpliera en cuanto á él, constituyendo esto una excepción irritante, lo que establece el reglamento de sesiones.

El alcalde contesta que ciertamente ha cometido una falta con el Sr. Clavel, pero que ha sido involuntaria, cual así lo indicó al Sr. Santos Redondo para que lo trasmitiese al Sr. Clavel. Sobre este punto dan explicaciones amplias.

El Sr. Clavel se muestra satisfecho con ellas y dice que si á pesar de la muerte de la persona que más quería en el mundo, no dejó de cumplir sus deberes en la Diputación, reconociendo los mozos alistados, fué por no causar perjuicio á los de varios pueblos que tenían señalado día para el reconocimiento.

No pasó más y el presidente levantó la sesión á las doce y cuarenta.

MÚSICA

Programa de las piezas que en la noche de hoy ha de ejecutar en el paseo de San Francisco, de diez á doce, la banda del municipio:

- 1.ª Pasodoble «Los barbianes».—Cerdán.
- 2.ª Polca «Sueños de oro».—F. Carbajal.
- 3.ª Fantasia con variaciones de saxofón.—N.
- 4.ª Barcarola intermedio.—A. Penhalva.
- 5.ª Marcha militar «Ave Fenix».—G. Baudot.

Liceo de Artesanos

Hemos oído que en la función de esta noche la Srta. de Pola cantará, tal vez, además de la romanza «El amor cautivo» otro número muy atrayente.

Centro Obrero

Esta noche celebrará reunión de confianza dicha sociedad.